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FECHA: Abril 07 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Conductora invade carril y choca” 

 
“Limpiar imagen negativa, quiere Policía Federal” 

 “Con elecciones intermedias hay menos votantes” 

 “Comerciantes vendieron bien en Semana Santa” 

 
“Alistan en PRD coordinaciones” 

 
“Cruda realidad” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Carencia de medicamentos” 

 
“Voluntad contra rezagos en el IHEA, indica titular” 

 
“Declaran contra Elba dos allegados” 

 
“Ejerce nepotismo líder de petroleros” 

 
“Autodefensas se suman a maestros; disidentes destruyen sede del PRD en 

Guerrero” 

 
“Peña asume costos del uso de fuerza contra los maestros” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-En elección de diputados aumenta abstencionismo: Elegir diputados locales no despierta 

gran interés entre el electorado hidalguense, ya que en las últimas dos décadas en estas votaciones se registraron los 

mayores índices de abstencionismo, con casi 70 por ciento, según documentos del Instituto Estatal Electoral (IEEH). 
Sin embargo, en los años en los que existió más participación en las urnas se presentó la alternancia de partidos, la cual, 

al igual que para renovar al Ejecutivo, ha sido impedida por los triunfos de la principal fuerza política, el PRI. Desde 1996 
–cuando el órgano encargado de organizar las elecciones inició con su registro electrónico–, 175 políticos han llegado al 

recinto legislativo: 102 por el Partido Revolucionario Institucional, 24 por Acción Nacional, 25 por el de la Revolución 

Democrática y diez por Nueva Alianza. Con menor representación en tribuna le siguen el PT, con cuatro diputados en 17 
años y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) con dos, aunque a su arribo al Congreso renunciaron a dicha fuerza 

política para autodenominarse “independientes”. Todos fueron elegidos apenas con 30 por ciento de los ciudadanos con 
derecho a voto. Incluso 67 de estos legisladores no llegaron por la decisión de los electores; accedieron a su curul por la 

vía plurinominal. Los comicios de 2002 coinciden con el menor interés de la población en acudir a las urnas a elegir a sus 
diputados, ya que en ese año sólo votó 35.57 por ciento de los que tenían posibilidad de hacerlo; es decir, sólo 492 mil 

403, del millón 384 mil 242 que había en el listado nominal. Además, en ese proceso, cerca de 30 mil votaron nulo, por lo 

que hubo más papeletas en las que se hizo alusiva la inconformidad con los candidatos que sufragios para los partidos 
Social Nacionalista (2 mil 549), Convergencia (4 mil 403), del Trabajo (12 mil 348) y Verde Ecologista de México (13 mil 

602). El PRI se llevó el “carro completo”, el PAN obtuvo cuatro plurinominales y el PRD seis. En ese año se llevaron a 
cabo elecciones para renovar las 84 alcaldías de la entidad, que, en contraste, registraron una participación de 53.15 por 

ciento. Según las estadísticas, en los comicios de 1999 y 2010, los únicos en los que el tricolor no se ha llevado el “carro 
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completo”, se contabilizó el mayor número de activismo electoral, con el sufragio de 51.97 y 47.43 por ciento de los 

electores, respectivamente. En el primero de estos el PAN ganó los distritos de Pachuca Oriente y Tulancingo de Bravo; 

en el último proceso la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-PT-Convergencia) consiguió la representación de Pachuca 
Oriente, Pachuca Poniente y Jacala. Los datos del IEEH refieren que esta tendencia (el abstencionismo) es contraria a 

nivel municipal. Por ejemplo, en 2011 la participación ciudadana llegó casi a 60 por ciento, con 57.27. En seguimiento a 
la tendencia de “más participación-mayor alternancia”, el PRI sólo conquistó los gobiernos de 35 alcaldías y otros 11 por 

la alianza con el PANAL y el Partido Verde. Sus rivales, por su parte, sumaron 30 municipalidades. En los procesos para 

renovar ayuntamientos en los que hubo mayor abstencionismo –1996 (46.63 por ciento) y 1999 (48.03 por ciento) el 
Revolucionario Institucional arrasó con 73 y 64 presidencias, lo que significa que gobernó en casi 90 por ciento del 

territorio hidalguense. No merecen el voto. De los 18 distritos en los que está dividido el estado para una votación de 
diputados locales, los de Tepeji del Río, Tula de Allende, Tepeapulco, Tulancingo, Apan y Huichapan, registran el mayor 

desinterés de su población por hacer uso de su derecho a acudir a las urnas, ya que seis de cada diez personas no 
considera que sus candidatos merezcan el voto, por lo que la decisión de quien los represente en el Congreso recae sólo 

en 40 por ciento de los habitantes. Lo anterior con base en los registros de la última elección (2010) que llevó al recinto 

legislativo a los actuales diputados. El distrito de Tepeji, que también incluye a los municipios de Ajacuba, Atitalaquia, 
Atotonilco de Tula, Tetepango y Tlaxcoapan, que tiene el mayor índice de abstencionismo con 61.92 por ciento, seguido 

por el distrito XII de Tizayuca, con 61.48 por ciento En el proceso electoral del 4 de julio de 2010, 40 mil 986 personas 
votaron nulo, 60 veces más de las que votaron por Convergencia (6 mil 485), PT (4 mil 559) y Verde Ecologista de 

México (4 mil 519) en los distritos que compitieron sin coalición. En las elecciones para gobernador, cinco de cada diez 

personas emiten su sufragio. Por más de 80 años el PRI ha mantenido el poder en el territorio estatal. (Axel Chávez, 
pagina 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Transparentan a los ediles del sol azteca: Bajo los ejes fundamentales de garantizar la transparencia y 
rendición de cuentas, participación ciudadana, profesionalización de funcionarios, la gestión y las relaciones políticas y 

legislativas de las autoridades locales emanadas del PRD, ayer se conformó la coordinación estatal de autoridades locales 
y se nombró su mesa directiva. Dicha comisión, ordenada por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca, estará 

integrada por alcaldes, regidores, síndicos y secretarios de los municipios, quienes mediarán y cabildearán para unificar 

los gobiernos locales. La comisión será presidida por Ismael Martínez Cruz, alcalde de San Salvador; mientras los vice-
presidentes son: Wilibaldo López Hernández, edil de Metztitlán; Guillermo Hernández Morales, munícipe de Mineral del 

Chico, y Héctor Martínez Galindo, acalde de Huazalingo. Asimismo, se nombraron ocho vocales de la comisión: Jorge 
Andrés Yáñez Pérez, Efraín Pedraza Cruz, José Luis Cruz Aguilar, Aurelio González Pérez, Celestino Gabino Brandi, Gabriel 

Lucas Ángeles, Casiano Calva Aguilar y José Luis Rodríguez. Para fortalecer estos trabajos se designaron a los 

encargados de las áreas de Gestión, Formación y Capacitación Política, y la de Relaciones Política, Legislativa y 
Municipales, de las cuales estarán encargadas las perredistas Norma Velázquez, Teresa Samperio León y María de la Luz 

California Rodríguez, respectivamente. PACTO DE CIVILIDAD, "SÓLO PARA LA FOTO". Al término de dicha reunión, 
en entrevista con los medios de comunicación, en el tema de la firma de un pacto de civilidad y respeto entre el gobierno 

y los partidos políticos, el presidente del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez, señaló que dentro del documento del pacto 

lo plasmado nunca se lleva a cabo; es decir, las autoridades operan a favor del PRI; que es el partido del cual emanó el 
gobierno. Al tiempo de reconocer un acercamiento con la Secretaría de Gobernación, el perredista aseveró que "vale más 

a veces un compromiso personal, que un documento que sólo sirve para la foto, pues muchas veces ocurre lo contrario, 
no le hacen caso y se hacen a un lado los acuerdos". (José Antonio Alcaraz, pagina 05) 

Síntesis-Establece PRD coordinaciones con municipales: El Partido de la Revolución Democrática (PRO) en la 

entidad, determinó establecer coordinaciones para impulsar y dar seguimiento a sus programas y políticas públicas, las 
cuales estarán a cargo de los alcaldes y regidores emanados del partido del Sol Azteca.  Integrantes de la Coordinadora 

estatal del PRO concretaron la conformación de las coordinaciones, que estarán encabezados por los servidores públicos 
municipales con los que cuenta dicho organismo político. Durante la instalación de la Coordinadora estatal de autoridades 

locales, el secretario nacional de Políticas de Gobierno y Bienestar Social del CEN del PRO, Oscar Rosas Gutiérrez, destacó 

que con la conformación de estos grupos se da la pauta para que a nivel nacional pueda ser instalado el Consejo 
Nacional que regirá las actividades en los estados.  'Los estatutos mandan que para conformar la coordinadora nacional 

deben estar integradas la mayoría en los estados, y este día con ustedes en Hidalgo se cumple ya con el 50 por ciento 
más uno, esto da la pauta para integrar la coordinadora nacional', dijo.  En el encuentro, tanto el líder estatal de ese 

partido, Arturo Sánchez Jiménez, corno el secretario general del mismo, Marco Antonio Rico Mercado, coincidieron en 
señalar que dichas comisiones de Gestión, Formación y Asuntos legislativos son parte de las acciones a seguir en su 
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partido para poder impulsar todas las acciones que resulten de sus plataformas políticas.  Al respecto, Rico Mercado 

manifestó que ?se trata de homologar todas las políticas públicas y generar un impacto positivo en la ciudadanía y 

transformaciones que puedan ser visibles, y no solo eso, sino también que se dé cumplimiento a estas medidas que se 
tenían pendientes con la militancia y los seguidores de nuestro partido político?.  La Coordinadora de autoridades 

municipales del PRO quedó integrada por los presidentes municipales, síndicos y regidores con que cuenta hasta el 
momento el partido en el estado, entre ellos Ismael Martínez Cruz, alcalde de San Salvador; Wilibaldo López Hernández, 

de Kileztitlán; Guillermo Hernández Morales, de Mineral del Chico; y Héctor Martínez Galindo, de Huazalingo. Las 

comisiones quedaron integradas por un Presidente de la Comisión Estatal, a cargo de Ismael Martínez Cruz, alcalde de 
San Salvador; Vicepresidentes: Wilibaldo López Hernández, de Meztitlán, Guillermo Hernández Morales de Mineral del 

Chico, y Héctor Martínez Galindo de Huazalingo;  Vocales: Jorge Andrés Yánez Pérez, Efraín Pedraza Cruz, José Luis Cruz 
Aguilar, Aurelio González Pérez, Celestino Gabino Brandi, Gabriel Lucas Ángeles, Casiano Calva Aguilar y José Luis 

Rodríguez.  (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Es PRI partido de resultados: Ricardo Crespo: Desde hace mucho tiempo el PRI dejó de ser un partido de 
cuotas para convenirse en un instituto político de trabajo, de cercanía con la gente, pero principalmente de resultados, 

aseguró su dirigente local, Ricardo Crespo Arroyo.  Al afirmar que en el tricolor son respetuosos de la labor de los 
sectores y las aspiraciones que tengan sus integrantes en torno a cargos de elección popular, el dirigente estatal priista 

dijo que para las designaciones de los cargos en las dirigencias, y para apoyarlos en situaciones corno las candidaturas, 

se lleva a cabo todo un procedimiento para un trabajo serio y responsable.  'Antes que nada somos respetuosos de todos 
nuestros sectores, de los temas estatutarios y legales de cada uno, y todo es bajo un procedimiento con todos nuestros 

liderazgos y con eso llevamos un trabajo serio y responsable, lo que significa que no hacemos las cosas a la ligera ni de 
manera apresurada, sino que las hacemos de acuerdo a sus tiempos y cuidando las formas estatutarias'.  Luego de 

referir que todos los sectores son valiosos para su partido y que todos son tomados en cuenta de igual manera para la 
selección de los candidatos, Cresó Arroyo certificó que la labor de acercamiento y trabajo constante y permanente con su 

militancia y todos los organismos al interior de su partido, les ha permitido dejar atrás el ser calificados como un partido 

de cuotas.  ?No somos ya un partido de cuotas sino un partido de trabajo y de resultados, porque hay hombres y 
mujeres valiosos en todos los sectores del PRI y todos los que aspiren estarán participando y por supuesto que serán 

electos aquellos que tengan trabajo, representen verdaderamente a sus comunidades para que puedan garantizar el 
triunfo?.  Finalmente, aseguró que en cuanto a la alianza con el Partido Verde Ecologista de México, tampoco hay 

mayores problemas debido a que cada partido decidirá al personaje que los va a representar en las urnas en los distritos 

que corresponden a cada uno corno se dio en el acuerdo, además de que la militancia de cada uno está en disposición de 
apoyar para el triunfo.  (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Fortalecido, PT en proceso de elecciones: Mientras que en los demás partidos políticos sus debilidades los 
obligan a realizar alianzas y desgarrase las candidaturas por pelear las candidaturas, en el PT se trabaja en unidad y ello 

lo llevará a tener buenos resultados en las urnas, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político, Mariano Torres 

L'estrade. Aseguró que en comicios recientes, el Partido del Trabajo (PT) logró el triunfo en seis municipios, una 
diputación y más de 60 regidurías, y agregó que en el partido de la estrella se trabaja en unidad, organizados y sobre 

todo fortalecidos por la labor realizada en la entidad a lo largo de 18 años.. "Nosotros estamos fortalecidos, unidos, y 
trabajando en tiempo, mientras que en otros partidos están desgarrándose las Vestiduras por las candidaturas, además 

de que al interior del PT no hay expresiones, porque somos un solo equipo y eso nos va ayudar, estamos organizados 

para buscar estos triunfos y enfrentar de manera respetuosa lo que resta del proceso electoral". Mariano Torres añadió 
que incluida la circunstancia que viven algunos partidos políticos por los resultados que han tenido en los últimos años, 

su instituto tiene la seguridad de que puede lograr mejores resultados desde las urnas, ya que también para ello se han 
organizado y trabajado. "Hemos visto partidos que busca-ron mucho las alianza porque estaban desesperados por no 

tener nada, y si buscaban acuerdos ente partidos es porque no tienen un trabajo definido y tampoco la aceptación de la 

ciudadanía, entonces hoy el PT demuestra no solo que se tiene la aceptación sino a los militantes y simpatizantes que 
están con su partido". Finalmente, manifestó que el trabajo constante con la población y de respeto a los demás partidos, 

les ha permitido fortalecerse y estar listos para enfrentar la contienda en la que  es indiscutible que los resultados van a 
ser positivos al lograr una mayor representante.  (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-PRD Cree más en convicción que en pactos para elecciones: El dirigente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez, reveló que ante el actual proceso electoral que se vive en la 
entidad, hace t algunos días atrás los partidos políticos fueron convocados por parte de Gobierno del Estado para ver la 

posibilidad de realizar un pacte de civilidad y blindaje electoral, lo cual quedó hasta este momento como una buena 
intensión. . Declaró que en caso de que se !lude a cabo otra re-unión, el Sol Azteca será el primero en estar al pendiente 
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de que se realice este ejercicio por ello confirma que, si le interesará participar en esto para conocer los compromisos 

que se adquieran. No obstante consideró que más allá de firmar un pacto de civilidad "es más importante que nosotros, 

como actores políticos, tanto partidos como Gobierno del Estado asumamos nuestra responsabilidades y nos obliguemos 
a respetar la Ley Electora. Vale más, a veces, un compromiso personal que un documento que en ocasiones se firma y no 

ocurre nada, no le hacen caso y se hace un lado". Enfatizó que hasta el momento no se tiene prevista una segunda 
reunión entre los dirigentes de partidos y el Poder Ejecutivo para llegar a un acuerdo, sin embargo y a pesar de las 

experiencias de otros años garantizó que él, como dirigente del partido amarillo, será el primero en estar al pendiente de 

ello. Reiteró que en ocasiones vale más un compromiso personal que firmar un documento que a veces nada más es para 
la foto; pero a pesar de ello manifestó que el PRD si acudirá a la convocatoria que de momento, pues debe cono, los 

compromisos que se ad quieran y en caso de que o. se cumplan, denunciarlos. Confió en que en ese proceso no se 
repitan las prácticas de otros años, como la utilización de programas sociales con fines electora-les, pues argumentó que 

"lo que haya ocurrido "en el pasado no es una regla para que vaya ocurrir otra vez". Lo anterior lo declaró el dirigente 
estatal durante la instalación de la Coordina-dora Estatal de Autoridades Locales, la cual en ba4se a un consenso entre 

todas las expresiones del PIZD se conformó por Presidentes Municipales y regidores perredistas. En este sentido, se eligió 

como presidente de la Coordinadora al alcalde de San Salvador, Israel Martínez Cruz y como vicepresidente el edil de 
Metztitlán, Wilibaldo López; al mismo tiempo se conformaron tres comisiones que trabajaran al interior de este 

organismo: La comisión de gestión, la de Formación y Capacitación Política y la de Relaciones Políticas legislativas y 
municipales. Todos los perredistas elegidos tomaron protesta este sábado a sus nuevos cargos. El objetivo de la 

coordinadora, explicó el representante de la Comité Ejecutivo Nacional del PRD, Oscar Rosas Reyes, es que Presidentes 

Municipales, Regidores y Diputados locales caminen bajo una sola política de izquierda. Para lograr lo anterior el 
organismo deberá sesionar mínimo cada tres meses y trabajar en base a cuatro ejes fundamentales que deberán ser 

distintivos de los gobiernos perredistas: Transparencia y rendición de cuentas; participación ciudadana; profesionalización 
de funcionarios y sanea-miento de cuentas públicas. (Natalia López, página 03) 

El Independiente-Pacto de civilidad y blindaje electoral, pero que se cumpla: Sánchez: Arturo Sánchez 

Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) está de acuerdo con un pacto de civilidad y blindaje 
electoral para los comicios de diputados, siempre y cuando sea cumplido por quienes lo signen. Tras la instalación de la 

coordinadora de autoridades locales perredistas en Hidalgo, declaró que en caso de ocurrir este acuerdo y no ser 
respetado, el sol azteca lo denunciará a la opinión pública. Hace una semana, el dirigente fue convocado por gobierno del 

estado para ver la posibilidad de sacar adelante un compromiso de civilidad y blindar el proceso electoral en vísperas de 

la renovación del Congreso local. Señaló que hasta el momento solo es una buena intención y agregó que no hay fecha 
para una segunda reunión. Para el dirigente, más que un pacto entre partidos políticos, “es más importante que los 

actores, así como gobierno del estado asuman responsabilidades y respeten la legislación electoral”. En ocasiones, “vale 
más un compromiso personal, que un documento que se firma y no ocurre nada, nadie le hace caso”. Proceso tras 

proceso, el Ejecutivo estatal hace el compromiso de no distribuir apoyos ni disponer de su personal para apuntalar en 

diferentes lugares a los candidatos del partido en el poder, sin embargo en la realidad esto no sucede. Durante la pasada 
reunión con autoridades estatales, Sánchez Jiménez pidió tomar conciencia de estos diálogos con partidos políticos, ya 

que en ocasiones anteriores son plasmados compromisos solo para la foto. Relató que tiene conocidos que trabajan en 
gobierno estatal, quienes son obligados a ir a municipios para apoyar candidatos. Por tanto, “lo que se manifiesta en el 

papel no es lo que corresponde en la realidad”. Pese a este panorama, a Sánchez Jiménez le interesa estar presente en 
un posible blindaje electoral para saber sobre los compromisos adquiridos y, en caso de no ser cumplidos, hacer la 

denuncia correspondiente. (Víctor Valera, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Uno más Uno-Desempleo en Hidalgo Cruda realidad: Te falta Experiencia", "Necesitas el título para poder ser 
tomado en cuenta" "Nosotros te llamamos", son algunas de las frases que miles de jóvenes universitarios recién 

egresados escuchan al asistir a alguna entrevista de trabajo. Agustín Morales, es un joven recién egresado de la 

licenciatura en Derecho, lleva al menos 6 meses en la búsqueda de empleo y hasta ahora, no ha logrado colocarse en 
ningún despacho jurídico, el problema, dice él, no es la falta de conocimientos, sino la falta de experiencia, misma que no 

puede adquirir si no logra entrar a ningún trabajo. Como Agustín, miles de profesionistas se enfrentan diariamente a la 
cruda realidad de conseguir un trabajo, aunque sea "mal pagado". Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
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(INEGI), mencionan que Hidalgo se colocó durante el primer trimestre de este año por encima de la media nacional en 

cuanto a desocupación laboral se refiere obteniendo el 4.78 por ciento en comparación al 4.62 por ciento a nivel federal. 

Estos datos resultan alarmantes para la población hidalguense dado que no cuentan con oportunidades óptimas de 
trabajo que coadyuven a su formación profesional. El sector poblacional más afectado por esta situación es el de las 

personas con un nivel alto de estudios. Es decir que los recién egresados de las diferentes licencia-turas e ingenierías 
impartidas por las Instituciones de nivel superior del estado, no encuentran ofertas de empleo. Como Agustín, cada ario 

alrededor de cinco mil universitarios dejan los salones de clases con la esperanza de insertarse en el mundo laboral; sin 

embargo, tan sólo el 10 por ciento de este total logra colocarse en algún lugar. El 90 por ciento restante de este número, 
se ve en la necesidad de contratarse en trabajos temporales, los cuales, nada tienen que ver con su carrera universitaria. 

No obstante, no todo este porcentaje ocupa su tiempo en la obtención de un salario ya que, al menos el 50 por ciento de 
esta cifra revela que existen jóvenes egresados pertenecen al grupo llamado "Nini", es decir, ni estudian ni trabajan.  

Ninis, ¿moda, consecuencia, necesidad o única alternativa? Este grupo lo integran jóvenes en su mayoría, así como 
egresados de alguna carrera profesional. El 72 por ciento del total, es integrado por mujeres  cuya relación está 

intrínsecamente anexada a la ideología de "mientras me caso" o "mientras encuentro un trabajo". El 12.6 por ciento de la 

población entre 12 y 19 años ni estudia ni trabaja, lo que se traduce que unos 103 mil jóvenes son Ninis en nuestro 
estado, según reveló la Encuesta Nacional de la Juventud 2011 que realiza la Secretaría de Educación Pública Federal. 

Mientras que a nivel nacional, el número de Ninis alcanzó los siete millones 819 mil 180. Para el caso de Agustín, la falta 
de oportunidades lo ha orillado a convertirse en "nini" aún cuando pensó, esto jamás le ocurriría. ¿Existen oportunidades 

reales de empleo en Hidalgo9 En cuanto a desocupación de universitarios egresa-dos se refiere, al menos el 30 por 

ciento enfrenta la cruda realidad de no encontrar alguna oportunidad laboral. Ello se debe principalmente a que en la 
actualidad, las empresas y organizaciones del estado piden excesivos requisitos, sobre todo en cuestiones de experiencia, 

la cual, es estimada entre los 2 o3 años como mínimo, factor que desconsuela a muchos jóvenes profesionistas. Aunado 
a ello, la documentación solicitada radica en el Titulo y Cédula Profesional, misma que es adquirida por el interesado en 

la vacante hasta luego de un año de haber concluido sus estudios.  La realidad de los sueldos no es como la pintan en la 
universidad.... "Los salarios al menos en el estado, se encuentran muy devaluados; es decir, pagan poco y exigen 

mucho". Las carreras universitarias más afectadas son las relacionadas con las artes: pintura, danza y teatro; al mismo 

tiempo profesiones como las desempeñadas en las ramas de la comunicación suelen tener poca demanda. Dichos salarios 
suelen ahondar cerca de los 3 mil o 5 mil pesos mensuales. Por otra parte, las ingenierías hoy en día, son la mejor opción 

para la obtención rápida de empleos, puesto que son las más solicitadas al momento obteniendo una ganancia de al 
menos 10 mil o 15 mil pesos cada mes. Lo único cierto y real es que muchos jóvenes prefieren continuar sus estudios o 

bien, emigrar al extranjero en búsqueda de mejores oportunidades. Aunque hay quien no pierde la esperanza de 

colocarse dentro de la entidad, las probabilidades de que esto suceda suelen ser más des-alentadora cada día. 
(Redacción, página 05) 

El sol de Hidalgo-Importante, cooperar con cruz roja: CRESPO: La labor de la Cruz Roja Mexicana es noble y 

loable, garantiza el buen ejercicio de los recursos", expresó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo, 
acompañado de Mabel Gutiérrez Chávez, secretaria general, en el marco del arranque de la colecta anual de esa 

dependencia, que inicio el 15 de marzo y finaliza el 17 de abril, en el Comité Directivo Estatal de este instituto político. 
Crespo Arroyo, hablo de la importancia de cooperar con la Cruz Roja, la cual en casos de accidente tiende la mano a 

quienes requieren de atención médica, así como lo hace con personas de escasos recursos y además este organismo 
ofrece otros servicios como lo son análisis clínicos, "todas sus acciones son en beneficio de la población", aseguró el 

dirigente estatal, por lo que exhortó a los integrantes del Revolucionario Institucional y a la sociedad hidalguense a 

participar con sus donativos, y "a dar el corazón". En su oportunidad, José Saade Kuri, titular de la delegación Hidalgo de 
la Cruz Roja Mexicana, aseveró: "Cada moneda se utiliza de manera óptima y transparente", al agradecer la colaboración 

de los secretarios de organizaciones y sectores del partido tricolor, a quienes señaló que para 2013 se pretenden superar 
los seis millones de pesos recaudados el año pasado y para ello se impusieron como meta llegar a siete millones de 

pesos, los cuales se destinarán a las 16 delegaciones de la entidad para dar mantenimiento a las clínicas ubicadas en 

Pachuca y Tulancingo, así como a las ambulancias que brindan servicio a la sociedad. Expuso, Saade Kuri, durante los 
años de su administración se ha renovado el parque vehicular del organismo con 60 ambulancias de modelo reciente, con 

las que se han brindado más de 17 mil servicios por año y con un equipo de 384 socorristas que presta auxilio a los 
hidalguenses.  También planteó que para este año se tiene el proyecto de establecer nuevas delegaciones en los 

municipios de Zempoala y Jacala. Señaló que la Cruz Roja está trabajando en la implementación de tecnología de punta 
en sus clínicas y en ese sentido firmó un acuerdo de colaboración con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, junto a 

Guadalupe Romero, presidenta del Sistema DIF en el estado, para la remodelación del hospital de Tulancingo que tiene 

más de 65 años y para esta acción colocaron la primera piedra, hasta el momento se concluyó una de tres etapas, 
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informó el delegado en la entidad. Al evento asistió Héctor Carreto Díaz, delegado en Pachuca de la Cruz Roja, así como 

los dirigentes de las organizaciones y sectores del PRI estatal. (Redacción, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más Uno-Visita nocturna de Eleazar García a colonias de Pachuca: Tal como lo señaló en su oportunidad, el 
Presidente Municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, visita las colonias de Pachuca en un recorrido nocturno para 

conocer de fondo las necesidades y escuchar a los colonos. Tocó el turno a las colonias Campo de Tiro, Fraccionamiento 
Colosio, Municipio Libre y Punta Azul,  lugares en donde el mandatario municipal y su equipo de trabajo, escucharon con 

atención las peticiones ciudadanas, logrando un dialogo de cercanía y participación colectiva, con el propósito de tomar 

decisiones que mejoren el entorno. Seguridad pública, servicios como alumbrado, drenaje, pavimentación, 
mantenimiento de parques y jardines y atención en áreas verdes, fueron los temas más recurrentes durante la visita de 

Eleazar García a las colonias de Pachuca, al respecto el edil capitalino señaló que existen necesidades que se atenderán 
en la medida de las posibilidades económicas del ayuntamiento “Es evidente que los ciudadanos tienen necesidades en 

sus colonias y para eso estamos aquí, para platicar y conocer de primera mano lo que les hace falta, nuestra intención es 
que sepan que estamos cerca de ellos y que estamos interesados en atenderles”. Agregó que a través de una previa 

planeación acudirán a todas las colonias de la capital en su oportunidad, y darles respuesta a los vecinos para brindarles 

mejores condiciones para vivir “Seguimos pensando que el acercamiento con la ciudadanía es fundamental para tomar 
decisiones más acertadas, también en este tipo de recorridos vemos la importancia que toman los representantes de los 

consejos municipales de colaboración, porque son ellos quienes estarán al pendiente de lo que la gente quiere y serán un 
vinculo permanente con ayuntamiento”. Eleazar García expuso que en los ciudadanos percibe deseos de colaborar con las 

autoridades y coadyuvar en las tareas inherentes a un mejor desarrollo para la capital “Me da gusto que los colonos se 

acerquen con nosotros, que podamos dialogar, que podamos planear y en su caso que podamos proyectar acciones 
conjuntas, este es el modelo de gobierno que ellos desean, de cercanía, de apertura y de entendimiento, tengan la plena 

seguridad que seguiremos en el camino del trabajo conjunto”. (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que otro hidalguense que ya figura entre los puestos federales es Sixto Hoyos Zamora, quien se desempeñó en su 
último cargo en Pachuca como director del Instituto Estatal del Transporte, pero también ha sido secretario de 

Seguridad Pública estatal y municipal. 
Sin embargo, el encargo que ahora tiene dista mucho de su carrera profesional, pues ahora se desempeñará como 

delegado de Sedesol en el Distrito Federal. 
 

:Que el alcalde de Apan, Fernando Hernández, reclamó a los regidores de todos los partidos por haber permitido 

concesionar la feria que acaba de concluir, pues además de una mala organización dicen que ahora los pobladores se 
quejan con el edil de que esta edición del festejo no estuvo a la altura de los apanenses. 

Aunque dicen que lo que sí hubo de más fueron los robos de automóviles y actos vandálicos en general, lo que también 
molestó mucho a los pobladores y los visitantes que acudieron al municipio. 

:Que finalmente quienes ganaron el conflicto en el municipio de Tlaxcoapan fueron los comerciantes, pues dicen que el 

alcalde Miguel Ángel López ya cedió a la solicitud de los pobladores para no cambiar el sentido de las vialidades; sin 
embargo, quien está más enojado es el secretario general del ayuntamiento, Erick García, a quien los comerciantes 

golpearon de gratis, pues su defensa al alcalde no sirvió de nada y a final de cuentas fue él quien sufrió el enojo de los 
comerciantes y pobladores. 

 

:Que en Tulancingo se dio a conocer una nueva asociación civil en pro de la ecología, dirigida por Rodrigo Fragoso, 
sin embargo algunas voces ya comenzaron a reclamar que esta nueva asociación obedece a los intereses del actual 

gobierno panista, pues dicen que Fragoso se lleva muy bien con el edil Julio césar Soto, lo que ya despertó algunas 
inquietudes entre los políticos y los pobladores. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Esperamos muy pronto corregir las fallas que hubieran en el exconvento. La parte inmediata y urgente para trabajar es 
la techumbre, parte de las caballerizas es una área que ha estado clausurada” 
Rodolfo Palma Rojo 

Delegado del INAH en Hidalgo, sobre la restauración del ex convento de Actopan 
 

“Se deben establecer redes de apoyo en las distintas localidades de sus municipios, con la finalidad de que ellas puedan 
reproducir las herramientas que adquirieron durante este taller y hacer que cada día sea menor la violencia” 

Viridiana Fernández Ortiz 
Representante de la directora del Instituto Hidalguense de las Mujeres 

 

“Ojalá y pudiéramos participar contra el PRI, porque nuestra contienda seguramente será contra gobierno y todo su 
aparato, tanto en material humano como económico. La principal demanda es que no se entrometan en el proceso” 

Marco Antonio Rico Mercado 
Secretario general del PRD, sobre el proceso electoral en Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Pese al recorte de presupuestos para el ejercicio del año en curso el Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos 

tiene claro que los retos deben enfrentarse a como dé lugar para abatir los rezagos registrados en la materia, bajo esta 

perspectiva su titular afina estrategias en alianza con otros organismos y programas federales que permitan abonar en 
una mejor respuesta, al ser el ámbito educativo uno de los ejes primordiales del gobierno que encabeza el mandatario 

Francisco Olvera Ruiz. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Miguel Á. Cuatepotzo: Con un perfil muy discreto pero efectivo, el coordinador del Despacho del gobernador 

cumple instrucciones que permiten identificar problemáticas en diversas áreas y temas de la administración que encabeza 
Francisco Olvera, fungiendo como un vínculo eficaz para solucionar de manera inmediata los conflictos y mantener el 

diálogo entre distintos actores políticos de la entidad. Cuatepotzo Costeira sabe que las decisiones deben ofrecer 

resultados. 

Abajo-Bruno Pérez: Para el secretario del Movimiento Indígena, Grupos Marginados y Colonos de Hidalgo cada tópico 
nacional relacionado con el campo es una oportunidad para hablar ante cualquier medio; sin embargo, su discurso suena 

desgastado ante los problemas reales que padece este sector en el estado, de los que al parecer Pérez Hernández 
conoce muy poco; debería cambiar la estrategia y atender lo que sí le compete. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SE DESQUITAN 

 
Choferes del transporte público de Pachuca confirmaron que la situación que viven en el paradero de la 

parte frontal a la Central de Autobuses es cada vez más preocupante, ya que los policías municipales 
mantienen su postura de solicitar una “cooperación voluntaria” para dejarlos trabajar. Resulta que 

después de trascender este hecho en los medios de comunicación, los oficiales de tránsito se molestaron y 

subieron su cuota a 15 pesos diarios por unidad, situación que abruma a los operadores, quienes de no acatar esa 
“orden” se verán obligados a padecer el rigor que les impriman los oficiales. 

 
NERVIOSISMO 
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Andan los grillitos un tanto alborotados, pues resulta que mientras incrementan los rumores sobre un posible 

cambio de horario para los empleados del gobierno estatal el que hace “mutis” sobre este tema es el 
dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo 

(SUTSPEEH), Víctor Licona. Algunos de los burócratas aplican incluso aquel refrán de que “cuando el río 
suena es porque agua lleva”, el problema es que Licona podría, como buen “líder charro”, aplicarles una 

“mangana” que los ate a dedicar su día en idas y vueltas a sus centros laborales. 

 
DESEMPEÑO 

 
Personal de la Secretaría de Obras Públicas de Mineral de la Reforma continúa con operativos especiales en 

distintas zonas del municipio para frenar asentamientos irregulares que no tienen permisos y licencias de 
construcción por parte de las autoridades estatales y del ayuntamiento. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Ejerce nepotismo  líder de petroleros: Familiares del líder del sindicato petrolero, Carlos Romero 

Deschamps, tienen plazas en Pemex por las cuales cobran y reciben prestaciones pese a no trabajar. Una hermana, 
cuñados, sobrinos y primos del dirigente gremial cuentan con contratos con la paraestatal que les garantizan empleo 

hasta el 31 de diciembre de 2999, e incluso pueden heredar sus puestos a otros familiares. Sin embargo, están 

comisionados a labores del sindicato que nadie conoce. Ernesto Prieto, ex candidato a Alcalde de Salamanca, 
Guanajuato, y miembro de la Coalición de Trabajadores Petroleros Disidentes, denunció que esto sucede en instalaciones 

de la petrolera en ese Municipio. REFORMA tuvo acceso a la relación de los 36 comisionados del Comité Ejecutivo local de 
la sección 24 del sindicato petrolero, en la cual aparecen los familiares del dirigente nacional. El listado corresponde al 

mes de octubre de 2012 y tiene vigencia hasta 2015, que coincide con el periodo de Fernando Pacheco Martínez al frente 

de la sección 24. Según Prieto –quien ha evitado presentar una queja al interior del sindicato por considerar que ésta no 
tendría efecto–, además de los familiares que aparecen en los registros de Salamanca, el líder de los petroleros ha 

colocado a otros tantos en el Estado de Hidalgo. "Toda la familia de Carlos Romero Deschamps está trabajando en 
Pemex. Tienen plazas, y no son 12: son más, y están en Salamanca y en Hidalgo, donde Romero tiene gran influencia. La 

mayoría cuenta con antigüedad de más de 10 años", acusó. Entre los familiares del dirigente sindical dados de alta en la 
sección 24 del gremio se encuentran su hermana María Esther Romero Deschamps y sus cuñados Guadalupe Lidia Durán 

Lima y Álvaro Durán Lima. También aparecen en la larga lista sus sobrinos Armida Deschamps Durán, Víctor Hugo 

Deschamps Lugo, Álvaro Durán López, Víctor Deschamps Durán y Ricardo Deschamps Morán. En la misma condición de 
comisionados a labores sindicales –que les permite desempeñar distintas funciones, aunque éstas no se especifiquen– 

están sus primos Roberto González Romero, Nora Estela Deschamps Contreras y Silvia Deschamps Contreras. REFORMA 
buscó a Pacheco Martínez, líder de la sección 24 del sindicato petrolero, pero declinó hacer declaraciones. (Jorge 

Escalante, redacción primera plana) 

Excélsior-Autodefensas se suman a maestros; disidentes destruyen sede del PRD en Guerrero: La 
Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC) anunció que respaldarán a los maestros disidentes de 

Guerrero, que ayer destruyeron la sede estatal del PRD durante la protesta contra la reforma educativa y la detención del 

viernes de los profesores que bloquearon la Autopista del Sol. El promotor de la CRAC, Gonzalo Molina, advirtió que hoy 
arribarán a Chilpancingo civiles “uniformados y armados para demostrarle al gobierno federal y municipal que existe 

la policía comunitaria”. Ayer, poco después del mediodía, al menos dos mil integrantes de la Coordinadora Estatal de 
Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) destruyeron el interior y exterior del edificio del PRD y realizaron 

pintas en el ayuntamiento de Chilpancingo. Discrepan por desalojo de profesores. Integrantes del Partido de la 
Revolución Democrática discreparon por el desalojo de maestros de la Autopista del Sol, pues mientras el coordinador de 

los senadores, Miguel Barbosa, celebró el hecho por considerarlo sin saldo grave, el secretario general del partido, 

Alejandro Sánchez, manifestó que no es con el uso de la fuerza pública como se llega a la solución de los conflictos entre 
las autoridades y la sociedad. Barbosa manifestó que la reforma educativa no puede detenerse: “Autoridades, pero sobre 

todo los maestros, tienen la obligación de actuar con responsabilidad y por la vía del diálogo, para encontrar una solución 
pacífica a las protestas magisteriales”, demandó. Celebró el desalojo que hizo el viernes la Policía Federal en la Autopista 

del Sol, porque no hubo hechos graves que lamentar y reiteró su llamado a todos los actores a actuar con seriedad y 

sentido social en la búsqueda de una salida al conflicto. Recordó que a la reforma constitucional en materia de educación, 
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aprobada por el Legislativo en diciembre pasado, debe seguir la legislación secundaria la cual se buscaría contratar en un 

posible periodo extraordinario de sesiones en el Congreso —entre mayo y agosto próximos—, con el objetivo de 

implementar el nuevo esquema educativo en el ciclo escolar 2013-2014. Alejandro Sánchez Camacho manifestó que 
siempre debe prevalecer el diálogo y la negociación donde hay diferencias para conseguir la solución de los problemas. 

En un breve comunicado, emitido a nombre de su partido, el perredistas consideró que los hechos sucedidos en la 
Autopista del Sol el viernes por la tarde son muestra del gobierno de mano dura que encabeza Enrique Peña Nieto. 

Sánchez Camacho hizo un llamado a retomar la vía del diálogo y el acuerdo para encontrar una solución a las demandas 

de los profesores. Efectos. 1.- El movimiento de los maestros disidentes incluirá a grupos dentro de su protesta, como 
las llamadas policías comunitarias y alumnos de normales. 2.- La movilización de maestros se extenderá por Chiapas, 

Guerrero y Michoacán, afectando a miles de estudiantes y bloqueando vías de comunicación de diferentes ciudades con 
marchas. Garantiza el SNTE que habrá clases. Miembros de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) hicieron un llamado a los maestros disidentes para que se apeguen a la institucionalidad. En entrevista 
con Excélsior, el secretario del Comité Nacional Electoral del gremio, Luis Manuel Hernández, reprobó la actitud de los 

docentes que bloquean vialidades: “Nosotros hacemos un llamado al diálogo y a cumplir con la niñez y la educación, es el 

llamado que les hacemos y a que confíen en la dirigencia nacional que hace los esfuerzos para garantizar las conquistas 
que hemos tenido para los agremiados”, comentó. Reconoció que existe una falta de compromiso con el país por parte 

de algunos de los maestros que se contraponen a la nueva legislación en materia educativa: “Lamentablemente hay 
algunas posiciones extremas que deberían simplemente entender que el compromiso está con la nación, con la Patria, y 

a los maestros nos enseñaron a amar a la Patria, a tener un compromiso con la niñez, con la juventud, compromiso con 

lo que hacemos, y en este sentido, insisto, la reforma es constitucional, ahora el reto es que las leyes secundarias tengan 
los elementos suficientes para cumplir con las expectativas que se han generado”. Incluso, el profesor Hernández León 

garantizó que el próximo lunes los maestros del estado de Guerrero estarán impartiendo clases, pues explicó que de 80 
mil maestros que hay en la entidad, dos mil 500 son quienes han estado haciendo desmanes, de los cuales “muchos de 

ellos” no son maestros. Ayer en un hotel de la Ciudad de México se llevó a cabo un foro de la Confederación Nacional 
Política de Profesionales Egresados del IPN, lugar donde fue abordado. También estuvo presente el ex gobernador de 

Tabasco y actual delegado del PRI en el Distrito Federal, Manuel Andrade, quien aplaudió el desalojo de maestros en la 

Autopista del Sol por parte de policías federales. Destacó la pulcritud del operativo orquestado desde la Secretaría de 
Gobernación, la cual logró que los maestros disidentes fueran retirados de la vialidad. Critican actitud. El priista criticó 

la actitud del grupo magisterial inconforme: “Yo creo que las libertades que no están sustentadas en la legalidad, se 
convierten en abuso de la libertad, yo estoy de acuerdo en las luchas gremiales y sindicales que busquen mejorar los 

derechos de los agremiados, pero no estoy de acuerdo con aquellos que atentan contra mi libertad, lo que están 

haciendo los maestros de la CNTE es atentar contra mi libertad y la de miles de personas”, denunció. Por su parte, 
miembros de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) minimizaron el número de maestros 

opositores a la reforma educativa y advirtieron que la ley será estricta. El secretario general del Comité Ejecutivo Nacional 
de la CONAPPE, organización perteneciente a la CNOP, Miguel Ake, recalcó que los maestros a favor de la evaluación 

docente son mayoría. “El sistema educativo nacional aglutina alrededor de dos millones de trabajadores de la educación, 

si hablamos en conjunto de Michoacán, Guerrero y Oaxaca, póngale 100 mil, esos no representan un número 
significativo”, manifestó el dirigente. Alistan en Chiapas respuesta contundente. Dirigentes de la de la Sección VII 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseveraron que el desalojo de maestros de la Autopista 
del Sol en Guerrero es una muestra de claro autoritarismo del gobierno federal, en contra del magisterio democrático. 

Manuel Mendoza Vázquez, dirigente sindical, manifestó que los maestros luchan por una causa justa y por lo tanto están 
preparando una jornada de lucha “para sentar al Estado a la mesa del diálogo”. Mendoza no dio detalles sobre el plan de 

acción, pero dijo que éste será contundente, para responder a cualquier agresión del Estado. Manifestó que el gobierno 

federal busca imponer a sangre y fuego la reforma educativa, “que a todas luces busca desarticular la educación pública”. 
La sección VII del sindicato magisterial realizará su asamblea estatal el próximo 13 de abril, donde se prevé den a 

conocer el plan contra la reforma educativa. Adelfo Alejandro Gómez, secretario general de la sección, manifestó que 
Chiapas seguramente se sumará al plan de acción que determine la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación. Cué descarta uso de la fuerza pública. El gobernador Gabino Cué descartó la necesidad del uso de la 

fuerza pública en esta entidad ante la amenaza de profesores de la Sección 22 del SNTE de continuar sus protestas en 
apoyo a los maestros de Guerrero. En breve entrevista, el mandatario estatal aseguró que “aquí no va a haber necesitad 

de que venga la fuerza pública en este momento, porque los maestros y maestras de Oaxaca están tranquilos y en 
calma, están en su lucha en el marco de la legalidad”. En ese sentido, dijo, derivado de lo ocurrido el pasado viernes con 

los profesores de Guerrero, quienes fueron desalojados de un bloqueo que mantenían en la Autopista del Sol, se ha 
mantenido en comunicación con la dirigencia magisterial de la entidad. “Estuve en pláticas con el secretario de 
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Organización, expresándoles mi preocupación por los hechos y me dijo que la acción que realizaron fue esa concreta”, 

señaló con relación a la liberación de una caseta de cobro de la carretera que conduce hacia el Distrito Federal por parte 

de los maestros. En el caso de Guerrero, indicó, la liberación de esta importante vía de comunicación fue un acto de 
autoridad, pero en Oaxaca, enfatizó, no habrá necesidad de llegar a este punto. Suman pérdidas $400 millones. En 

Guerrero, la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas, en voz de Mariberta Medina, aseguró que los bloqueos en la 
Autopista del Sol realizados por maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero 

(CETEG) dejaron pérdidas al puerto de Acapulco por 36 millones de pesos. La Coparmex Chilpancingo dio a conocer que 

debido a los plantones en la capital del estado 100 negocios tuvieron que cerrar y se reporta que en los 40 días del 
plantón hubo pérdidas por 400 millones de pesos. En tanto, el secretario de Turismo estatal Javier Aluni reportó que los 

bloqueos en la autopista provocarían una pérdida de dos puntos sobre la ocupación hotelera en esta temporada 
vacacional que está por terminar. Por su parte el presidente de la Asociación  Mexicana de Hoteles y Moteles de 

Acapulco, Javier Zaldívar, aseguró que los bloqueos de los maestros  provocaron  que 30 mil turistas dejaran de venir al 
puerto. Por su parte el Secretario de Turismo municipal, Netzah  Peralta,  dio a conocer que este sábado  la ocupación 

hotelera en Acapulco es de 69.8 por ciento, el último fin de semana de las vacaciones y el pronóstico que se tenía era  de 

un 80 por ciento. Buscan suspender aprehensiones. Tras el desalojo de maestros en la Autopista del Sol, integrantes 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán buscarán que las órdenes de 

aprehensión contra profesores de Guerrero queden suspendidas. En entrevista, el dirigente magisterial en Michoacán, 
Juan José Ortega, dijo que de manera inicial se pretende privilegiar el diálogo y la negociación. Sin embargo, mencionó 

que en caso de no lograrlo se recurriría a la movilización, como forma para lograr su objetivo. Dijo que los maestros 

michoacanos se solidarizan con sus homólogos de Guerrero, aunque de momento no tienen programada la realización de 
alguna manifestación. Asimismo, señaló que será el próximo lunes cuando determinen si van o no al paro indefinido de 

labores en la entidad. Sobre el tema, el secretario de Gobierno de Michoacán, José Jesús Reyna, consideró que van por 
buen camino las pláticas con los maestros de la CNTE en la entidad, por lo que confió en que una vez que se reanuden 

las clases el próximo lunes continuará el entendimiento. El funcionario explicó que ayer hubo un encuentro en la entidad 
entre la dirigencia magisterial y el secretario de Educación estatales. (Rolando Aguilar, redacción primera plana) 

El Universal-Declaran contra Elba dos allegados: La Procuraduría General de la República (PGR) convirtió en 

testigo protegido a Erick Salvador Rodríguez García, ex colaborador en la Tesorería del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), y quien pertenecía al círculo cercano de la ex dirigente Elba Esther Gordillo 

Morales. Otra de las piezas clave de esta indagatoria es Nora Guadalupe Ugarte Ramírez, una de las presuntas 

operadoras de la ex dirigente sindical y quien está bajo proceso por delincuencia organizada y lavado de dinero, quien 
solicitó a su vez convertirse en testigo colaborador, pero el Ministerio Público de la Federación aún evalúa la 

factibilidad de esta propuesta. Autoridades ministeriales detallaron los giros que ha dado la investigación que se sigue 
contra la organización criminal que hasta el momento desvió más de 2 mil 600 millones de pesos de los recursos del 

SNTE para beneficiar a la maestra. Indicaron que se busca establecer la posible participación de más implicados, así 

como determinar si el quebranto a los recursos del magisterio es mayor, ya que se analiza el manejo de 79 cuentas 
bancarias más del gremio, pues los delitos que llevaron a la detención y juicio de Gordillo Morales se detectaron sólo en 

dos cuentas. La información que podrá entregar Rodríguez García a la PGR será valiosa para la investigación, ya que 
colaboró de manera directa con uno de los personajes más cercanos a la maestra: Héctor Hernández Esquivel, quien fue 

ex secretario particular de Gordillo, tesorero del SNTE y coordinador de Finanzas del Partido Nueva Alianza. Erick 
Salvador es, además, hermano de Francisco Rodríguez García, ex esposo de Gordillo, quien ha buscado incluso 

ampararse contra una eventual orden de aprehensión en su contra que pudiera derivarse de la investigación en torno a 

esta red que desvió millonarios recursos para que la ex lideresa adquiriera inmuebles en San Diego, California, así como 
para costear cirugías estéticas y realizar compras en tiendas de lujo en Estados Unidos. El testigo protegido, quien fue 

detenido y arraigado en marzo pasado en el Hospital Militar, buscó obtener la protección de la justicia federal a través 
de amparos para impedir acciones legales en su contra, pero al final decidió colaborar y proporcionar toda la información 

con la que cuenta sobre el manejo de las finanzas del SNTE, ante el trabajo que desarrolló para el ex tesorero del 

gremio. En la investigación de la PGR se estableció que el ex tesorero era una de las cinco personas del gremio que tenía 
el poder para autorizar el movimiento de dinero de las cuentas del sindicato; de hecho, en sus declaraciones, Nora 

Ugarte aseguró que fue él quien le ordenó muchas de las transferencias ilegales. La mujer es considerada una de las 
principales operadoras en esta red de lavado de dinero, ya que a través de su cuenta transfirieron más de 2 mil 

millones de pesos que fueron desviados a otras cuentas en el extranjero. Aunque está sujeta a proceso junto con Gordillo 
y sus coacusados, aún no ingresa a prisión porque está internada en el Hospital Militar. Las autoridades consultadas 

indicaron que Nora Guadalupe solicitó ante el Juzgado Sexto de Distrito en Materia de Procesos Penales Federales, que 

tiene a su cargo el juicio, ser considerada como testigo colaborador. Se detalló que el juzgado dio vista de esta petición a 
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la PGR, por lo que la dependencia valora si la información adicional que pudiera entregar la ahora procesada tiene el 

valor suficiente para incorporarla al programa de protección federal. (Silvia Otero, redacción primera plana) 

La Jornada-Peña asume costos por uso de la fuerza contra los maestros: El presidente Enrique Peña Nieto 

asumió la responsabilidad de la acción policiaca que desalojó a maestros de Guerrero de la Autopista del Sol la tarde del 
viernes, y reivindicó el uso de la fuerza pública como atribución y obligación del Estado para hacer valer, hacer respetar 

los derechos de toda la ciudadanía. Ante la ineludible pregunta en torno al retiro con uniformados de la Policía Federal 
(PF) y si de él partió la orden de esa intervención, respondió: estuve al tanto de todos los hechos y de las acciones y 

medidas que el gobierno de la República tomó para restablecer orden y hacer respetar los derechos de terceros. En 

conferencia de prensa, luego de reunirse en privado con el presidente de China, Xi Jinping, Peña Nieto insistió en 
conferencia de prensa en la inamovilidad de los términos aprobados por las instancias legislativas para la reforma 

educativa. Resaltó: mi gobierno seguirá privilegiando el diálogo a efecto de atender y de escuchar posiciones divergentes. 
Pero que también esté muy claro: lo que ha sido aprobado por el Constituyente Permanente, lo que es hoy una reforma 

para impulsar la calidad de la educación, no tiene marcha atrás. Rechazó cualquier acción por la cual el gobierno federal 
se convierta en rehén de pretensiones particulares o de quienes se opongan al desarrollo. Afirmó haberse mantenido 

pendiente durante todo el tiempo del operativo desplegado por la PF para levantar la protesta de los profesores de la 

Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero. Se entiende, añadió, que haya resistencia a la 
reforma, y existen espacios para ampliar explicaciones, donde ha habido, me parece, desinformación. ¡Pero la ley no se 

negocia! Lo anterior, resaltó el político priista, porque no puede apelarse a hacer valer un derecho en contra del derecho. 
Está muy claro y vamos a mantener eso en la ruta del diálogo, del acuerdo, de escuchar, pero también de hacer valer la 

ley. El mandatario fue insistente en el tema: el gobierno agotará todas las vías de diálogo, de negociación y de 

acercamiento, pero insisto: lo que no se negocia, lo que no se pacta y no se acuerda es la aplicación de la ley. Insistente 
en la intención de la reforma de obtener mayor calidad en la educación, y a partir de esta mayor desarrollo nacional, 

Peña Nieto se dijo dispuesto a atender y escuchar posiciones divergentes, pero lo aprobado no tiene marcha atrás. Para 
el Ejecutivo, México necesita dar pasos acelerados hacia su transformación en el ámbito educativo y en otros. Puede 

entenderse que se enfrenten, insisto, resistencias, pero también debe haber una conciencia colectiva (...) y asumir un 
compromiso para que realmente podamos alentar el cambio para bien del país. De lo contrario estaremos 

manteniéndonos en la pasividad y en la inercia que por sí sola no va a llevarnos a mejores condiciones. Necesitamos 

impulsar el desarrollo y el cambio. (Rosa Elvira Vargas, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de que forma parte del Consejo Consultivo de Morena, después de que se descubrió un plan para atentar 
en su contra, el diputado federal de Movimiento Ciudadano Ricardo Monreal no ha recibido una sola llamada de 

solidaridad del presidente del CEN de esa organización, Martí Batres. 

Ex perredista también, Batres dice que lo hará en la semana que comienza. 
 

:Que aun cuando el Comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón, y el maestro Enrique Galindo 
Ceballos, comisionado general de la Policía Federal, recibieron felicitaciones “del más alto nivel” por el operativo limpio 

para desalojar maestros de la Autopista del Sol, ninguno de los dos funcionarios canta victoria. 

Se mantienen atentos a posibles bloqueos en carreteras u otras propiedades federales de Oaxaca y varias entidades. 

Eso sí, de lo que están seguros es de cumplir la instrucción que presidencial de que, en cualquier otro desalojo, actuarán 

con la misma pulcritud y profesionalismo. 

:Que los líderes de la CETEG comunicaron a sus compañeros de la coordinadora magisterial disidente que han 

participado en las negociaciones con el subsecretario de Gobernación Luis Enrique Miranda que acudirán también el 
próximo martes a la tercera mesa de diálogo pactada con el gobierno federal, a pesar del desalojo de la Autopista del Sol 

por parte de la Policía Federal. 

Dirigentes de unos y otros afirman que, si no sucede nada “extraordinario”, los maestros de Guerrero continuarán la 
interlocución con el gobierno federal, aun cuando los contactos con el gobernador Ángel Aguirre están rotos. 

 
:Que, como si presintiera algo, el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, dudaba en acudir o no a la toma de 
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protesta del rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, Javier Saldaña. 

El mandatario intentó posponer el viaje y solo enviar algún representante, pero desistió de zafarse porque su presencia 

estaba programada y, al igual que el rector de la UNAM, José Narro, estuvo en el ojo del huracán durante el asedio de 
los activistas de la coordinadora. 

 
:Que, por cierto, la PGR tiene preparadas las averiguaciones previas contra casi 20 profes que han cometido probables 

delitos federales. 

 
:Que el nuevo presidente del Episcopado Mexicano, cardenal Francisco Robles Ortega, quiere comenzar su gestión de 

tres años con una conferencia de prensa, mañana lunes, al inicio de la 95 Asamblea Plenaria de la CEM. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

EL EX JEFE de gobierno de la ciudad de México mantiene una incesante actividad política, pero hoy va a mostrar sus 
bíceps, su fuerza en la Asamblea Legislativa del DF y el Congreso de la Unión. ¿A cuento de qué sale Marcelo Ebrard a la 

luz pública? Bueno, se va a poner en guardia con una obra inconclusa en la capital del país: el Túnel Emisor Oriente. 

Antes de que le echen alguna culpa por el retraso en la construcción, hablará de irregularidades y sobreprecios. Dirá su 
versión de los hechos. Claro, explicará que hay riesgos de inundaciones en la próxima temporada de lluvias. Tiene una 

lista de su músculo político: los asambleístas Vidal Lloronas, Adrián Michel, Dione Antillano, Ariadna Monde', Roberto 
Candia y Arturo Santana; los diputados federales Mario Carrillo, José Ángel Ávila, Malú Micher, Yesenia Nolasco y Lourdes 

Amaya, y los senadores Manuel Camacho Solís, Mario Delgado, Alejandra Barrales, Alejandro Encinas ¿Solio Rarmirez. 

LOS LÍDERES en el Senado están por definir una lista de tres gallos por cada bancada, para la negociación de la reforma 

de telecomunicaciones. Los nombres se darán a conocer el martes y así arrancar el proceso legislativo, nos anticipan. Los 
presidentes de las cuatro comisiones que dictaminarán la minuta, Puntos Constitucionales, a cargo del priista Raúl 

Cervantes; Estudios Legislativos, de la priista Graciela Ortiz; Comunicaciones y Transportes, del genista Javier Lozano, y 
Radio, Televisión y Cinematografía, de la perredista Alejandra Barrates, acordaron un filtro, porque hay más de 45 

senadores que integran esas cuatro instancias. El caso es que mandarán a los tres más empapados para ir definiendo las 
coincidencias, nos explican. 

EXISTEN zonas oscuras en el escándalo creado por la conspiración para atentar contra los hermanos Ricardo y David 
Monreal, uno diputado federal y el senador. El empresario detenido, bajo la sospecha de fraguar el ataque, lleva el 

nombre de Arturo Guardado, quien es además compadre de Ricardo, ex gobernador de Zacatecas. El hermano de 
Guardado está desaparecido desde hace un año, nos dicen, y se perdió en el municipio de Fresnillo, donde David fue 

presidente municipal. El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, tendrá que desentrañar muchos 
misterios del caso de los hermanos Monreal. 

LA OPOSICIÓN en la Asamblea Legislativa del DF no para de quejarse de los "malos tratos" que recibe de la bancada del 
PRD y del presidente de la comisión de Gobierno, Manuel Granados Covarrubias, Las bancadas del PAN, PRI, el PVEM, el 

PT, y Nueva Alianza no logran pasar alguna de sus propuestas en el pleno. Don Manuel y sus amarillos han frenado las 
propuestas de comparecencia del jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, por los gastos de su viaje al Vaticano; una 

reunión con el secretario de Desarrollo Urbano, Simón Neumann, y la presencia del delegado en Coyoacán, Mauricio 

Toledo, por supuestos actos de corrupción. 

EL JOVEN GOBERNADOR de uno de los estados más pobres del país decidió festejar su cumpleaños fuera de Chiapas, y 
dejar el ágape y el costo a alguien más. Es Manuel Velasco Coello y su generoso amigo, el ex diputado del Partido Verde, 

Gerardo Pesque', proveedor de diversos servicios al mandatario estatal. El jolgorio fue en su rancho de Tepolzotlán, 
Estado de México, cerca de la salida a Querétaro. Don Gerardo es el integrante más destacado de un grupo de amigos de 

don Manuelito, todos no chiapanecos, que integran su círculo cercano y que generan algunos resentimientos entre sus 

pares chiapanecos. La más sensata del equipo, nos dicen, es su novia, la cantante Anahí. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

O SE LE cerró el mundo a Gustavo Madero, líder nacional del PAN, o de a tiro oootra vez sacó a relucir lo que opina de 
los valores y principios del albiazul. 

RESULTA que Madero acaba de enviar esta semana a Tamaulipas como coordinador de la campaña del candidato panista 
a la alcaldía de Ciudad Victoria nada menos que a ¡Dionisio Herrera! 

EL EX ALCALDE de Santa Catarina, Nuevo León, no sólo fue uno de los ediles más señalados por desvíos y malos 

manejos del erario en el trienio 2006-2009, sino que fue el peor calificado al término de esa gestión, quedando abajo 

incluso de los bastante cuestionados Adalberto Madero, de Monterrey, y Margarita Martínez, de Escobedo. 

Y NO sólo eso: el propio comité directivo estatal albiazul lo expulsó del partido al considerar que irregularidades por 164 
millones de pesos detectadas por la Auditoría Superior del Estado en su cuenta pública del 2009 dañaron la imagen del 

PAN. 

AUNQUE el Trife finalmente lo salvó por un tecnicismo de tiempos, ordenándole al partido restituirle sus derechos de 

militante. 

PERO, bueno, luego se preguntan los panistas por qué les ha ido como les ha ido en las elecciones recientes. 

El DIRIGENTE nacional del PRI, César Camacho Quiroz, estará hoy en Baja California para tomarle protesta a los 

candidatos de su partido a las 25 diputaciones locales, las cinco alcaldías y la gubernatura que se disputarán el 7 de julio 

próximo. 

LA SORPRESA es que en el acto, que servirá como espaldarazo del CEN tricolor para el candidato a gobernador Fernando 
Castro Trenti, estará presente el ex aspirante a esa nominación Jorge Hank Rhon, quien aparentemente se había 

rebelado contra su partido cuando no fue el elegido. 

TODO INDICA que las diversas reuniones con el polémico hijo del profesor Carlos Hank y los acuerdos logrados en ellas 

alcanzaron no sólo para evitar conflictos sino inclusive para que se sumara a la cargad... perdón, al apoyo unánime a 
Castro Trenti. 

VAYA que se dejó ver el largo y retorcido colmillo político de Camacho Quiroz. 

ESTÁ en la cárcel, pero a Elba Esther Gordillo le siguen colgando milagritos. 

EN AGUASCALIENTES se comenta que Francisco Chávez Rangel, quien hoy será ratificado como candidato del PRI a la 

alcaldía de esa ciudad, es alguien muuuy cercano a la profesora y que le debe esa candidatura. 

ES BIEN sabido que "Paco", como lo conocen en su tierra, estuvo al frente del Instituto de Educación hidrocálido y fue 

secretario particular del gordillista Reyes Tamez cuando despachaba en la SEP, en el sexenio de Vicente Fox. 

¿A POCO será cierto que la mano de Elba sigue meciendo cunas aun teniendo rejas de por medio? Es pregunta que no 
toma prisioneros. 

A PARTIR de mañana, la Comisión del Distrito Federal del Senado comenzará una consulta ciudadana sobre la reforma 
política de la capital del país y la proyectada promulgación de una Constitución local. 

PARA ELLO, ese grupo de trabajo, que preside el perredista Mario Delgado, lanzará una página web para que todos los 
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interesados en el tema puedan opinar, hacer planteamientos y proponer cambios incluso al nombre de la urbe. 

DE HECHO, la primera invitación que se lanzará a través de la nueva plataforma será bajo el lema "Ponle nombre a tu 
ciudad". 

¿ALGUNA idea? 

(Redacción, página 10) 

 


